
Los abogados temen el efecto de 
las macrocausas en los juzgados
Exigen más magistrados para evitar el colapso de otros asuntos de la Audiencia

R.V. 

SEVILLA 

{En los últimos meses la Au-
diencia Provincial de Sevilla 
no ha dejado de recibir casos 
de corrupción para su enjui-
ciamiento, entre ellos, la fa-
mosa causa del procedimien-
to político del fraude de los 
ERE. Un goteo constante que 
va a continuar en el nuevo año 
judicial que comienza en sep-
tiembre. Una situación que 
preocupa a los abogados sevi-
llanos, por el efecto que estas 
macrocausas puedan tener en 
el resto de asuntos ordinarios. 
Por ello, para evitar el «colap-
so» el decano del Colegio de 
Abogados de Sevilla, José Joa-
quín Gallardo, pide más ma-
gistrados para la Audiencia. 

La situación complicada 
que se avecina para el órgano 
judicial ya ha obligado a tomar 
ciertas medidas, como la crea-
ción de un turno especial de 
reparto de estos asuntos com-
plejos y la convocatoria de tres 
plazas de magistrado de re-
fuerzo. Gallardo, en una entre-
vista con Europa Press, sostie-
ne que la «única» solución pa-
ra tratar de paliar el «colapso» 

es «incrementar el número de 
magistrados» adscritos a las 
secciones penales y que «se 
puedan constituir cuantas sa-
las sean precisas o vayan sien-
do precisas a lo largo del tiem-
po». Una opción ya planteada 
por el presidente de la Audien-
cia, Damián Álvarez, que pro-
pone crear subsecciones, es 
decir, duplicar cada sección. 

El decano de los abogados 
es consciente de que «ineludi-
blemente se van a producir 

demoras más allá de las que 
son habituales y asumibles», 
algo que «resulta inevitable», 
aunque su vez apostó por «ra-
cionalizar» los tiempos. Todo 
ello con el objetivo de «lograr 
una cierta normalidad en los 
señalamientos de tanta y tan-
ta macrocausa como se está 
tramitando últimamente en 
Sevilla».  

«Creo que los magistrados 
de la Audiencia van a hacer un 
enorme esfuerzo para norma-
lizar las agendas judiciales y 
procurar que no se lleguen a 
colapsar completamente esos 
órganos juzgadores», precisó 
Gallardo. «Estamos viviendo 
coyunturalmente una situa-
ción especial causada por las 
numerosas macrocausas que 
se están tramitando, muchas 
de las cuales llegarán a juicio 
oral», añadió el decano.  

En este sentido recordó 
que, en el ámbito provincial, 
los órganos colegiados «son 
los que menos demoras acu-
mulan y los que ofrecen un 
menor tiempo de respuesta al 
ciudadano», por lo que ha 
aplaudido la labor de los ma-
gistrados que integran dichos 
órganos, como son las salas 
del TSJA en Sevilla y la Au-
diencia Provincial.  

No obstante, aseguró que 
en el último año «ha empeora-
do el funcionamiento de la 
maquinaria judicial» y se ha 
constatado «la necesidad» de 
que se creen más órganos ju-
diciales en la provincia de Se-
villa que «contribuyan a atem-

perar las enormes dilaciones 
que se vienen produciendo en 
muchos órdenes jurisdiccio-
nales». «La mayor preocupa-
ción de los abogados es, justa-
mente, la tardanza en los se-
ñalamientos», lamentó, pues 
en la jurisdicción Social, los 
juicios se están fijando a más 
de tres años vista, lo que 
«constituye un ataque frontal 
al Estado de Derecho y una in-
justicia notoria para los mu-
chos trabajadores y autóno-
mos que tienen que esperar 
tantísimo tiempo la respuesta 
judicial a su asunto».  

Cicateros con Sevilla 

Para Gallardo estas situacio-
nes se producen porque, en 
cuanto a la creación de nue-
vos órganos judiciales en Se-
villa, el Consejo General del 
Poder Judicial (CGPJ) y el Mi-
nisterio de Justicia «siempre 
actúan cicateramente con la 
capital andaluza», de forma 
que «se crean muchos menos 
órganos de los que pide el 
TSJA, que ya de por sí pide 
menos de los que precisa ver-
daderamente la justicia sevi-
llana».  

Según su opinión, «es pre-
ciso contar con más jueces en 
los órganos judiciales sevilla-
nos» para «desatascar la situa-
ción de colapso que se viene 
padeciendo en prácticamente 
todas las jurisdicciones, e in-
cluso en partidos judiciales 
sevillanos que son auténticos 
puntos negros de la geografía 
judicial española, tales como 
Utrera o Sanlúcar la Mayor». ~

El decano del Colegio de Abogados de Sevilla, José Joaquín Gallardo. / Javier Cuesta

UN PACTO DE 
ESTADO POR LA 
JUSTICIA 
El decano de los abogados 
sevillanos, José Joaquín 
Gallardo, lamentó que, 
año tras año, el colapso de 
los órganos judiciales «va 
a más, se va consolidan-
do, y las demoras se in-
crementan notablemen-
te». Por ello, apuntó que 
«la única solución» sería 
lograr un auténtico Pacto 
de Estado por la Justicia, 
que posibilitase «una me-
jora de la Justicia españo-
la a medio y corto plazo», 
lo que constituye un «cla-
mor» entre todos los ope-
radores judiciales. El de-
cano abogó por cambiar 
estructuras y modelos, 
crear órganos, desarrollar 
reformas normativas, y 
realizar inversiones «im-
portantes» en Justicia, to-
do lo cual «precisaría de 
ese Pacto de Estado con 
su correspondiente me-
moria económica a cinco 
o seis años, también pac-
tada entre los diversos 
partidos políticos». 

El apunte

EL CASO ERE Y OTROS 

Turno especial, más 
jueces y reformas 
en la Audiencia

Las medidas

El 13 de diciembre comienza, con las 
cuestiones previas, el juicio de los ERE 
a los expresidentes andaluces Manuel 
Chaves y José Antonio Griñán. Será la 
prueba de fuego para comprobar si la 
Audiencia está preparada para estas 
macrocausas. Además de un turno es-
pecial de reparto, se va a contar con 
tres magistrados más, pero también, 
según apuntó en su día el presidente de 
la Audiencia, Damián Álvarez, se deben 
abordar algunas reformas del edificio.

El decano de 
los abogados 
sabe que los 
retrasos serán 
«ineludibles» 
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